
«ВОЗГЛАВИТЬ ВСЕНАРОДНОЕ СОРЕВ
НОВАНИЕ ЗА ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ 
XXVI СЪЕЗДА КПСС, НАПРАВЛЯТЬ ТРУ
ДОВУЮ И ПОЛИТИЧЕСКУЮ АКТИВНОСТЬ 
СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ НА РЕШЕНИЕ КОН
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КУЛЬТУРНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА — ПЕР 
ВООЧЕРЕДНАЯ ОБЯЗАННОСТЬ ВСЕХ 
ПАРТИЙНЫХ, СОВЕТСКИХ И ХОЗЯИСТ 
ВЕННЫХ ОРГАНОВ, ПРОФСОЮЗНЫХ, 
комсомольских Ърганизации».

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

(Из постановления ЦК КПСС «О социа
листическом соревновании за- достойную 
встречу XXVI съезда КИСС»).
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С большим вниманием 
и горячим одобрением 
знакомились мы в обеден
ный перерыв с постанов
лением ЦК КПСС «О со
циалистическом соревно
вании за достойную встре
чу XXVI съезда КПСС», 
где говорится, что коллек
тивы передовых пред
приятий страны решили 
продолжить ударную ле
нинскую вахту и прийти к 
очередному съезду пар
тии с высокими трудовы
ми достижениями, соз
дать хорошую основу для 
работы в 11-й пятилетке.

Каждый из нас отме

тил про себя тот пункт 
постановлений, где сказа
но о том, что в комсо
мольских организациях 
страны объявлена Всесо
юзная эстафета ударных 
дел молодежи.

«Следует всемерно уси
ливать, — подчеркивает 
ЦК КПСС, — воздейст
вие социалистического 
соревнования, движения 
за коммунистическое от

* Пятилетке — ударный финиш! XXVI съезду КПСС — достойную встречу!

Качество и производительность гарантируем!
ношение к труду на до
стижение высоких конеч
ных результатов каждым 
тружеником, каждым 
коллективом и каждой от
раслью, на решение вос
питательных задач. Надо 
бережно подойти к поло
жительному опыту, ак
тивно распространять его, 
критически посмотреть на 
упущения и недостатки в 
практике хозяйствования, 

принять меры по их уст
ранению».

Все эти требования ха
рактерны для работы и 
нашей бригады, и коллек
тива ДСК. Готовя достой
ную встречу съезду, наш 
Комсомольске - молодеж
ный коллектив взял обя
зательство добиться вы
работки в натуральных 
показателях 4,01 квад

ратного метра полезной 
площади на одного чело
века в день при норме 
2,1 квадратного метра, 
выполнить годовой план 
досрочно, к 28 декабря.

Единственный крупный 
недостаток, который пред
стоит преодолеть нашему 
коллективу, руководству 
управления и комбина
та,—это отсутствие у от

делочников фронта работ. 
При обеспечении нас ра
ботой мы гарантируем 
высокое качество и про
изводительность.

По поручению Комсо
мольске - молодежной 
бригады коммунистиче
ского труда маляров 
СУ-15

Н. ЗАХАРОВА, 
бригадир.

На ударную предсъездовскую вахту встал коллек
тив комсомольско-молодежной бригады СУ-1, воз
главляемый Г. С. Ткаченко, неоднократный победи
тель социалистического соревнования.

НА СНИМКЕ: комсорг бригады Валентина СУС
ЛОВА.

Фото В. Калимасова.

* В сети политпросвещения и экономического образования

В походе за знаниями
Недавно на заседании 

партийного комитета под
ведены итоги учебного 
года в системе партийной 
учебы, комсомольского 
просвещения и экономиче
ского образования.

В большинстве подраз
делений -учебный год был 
завершен успешно. В 24 
школах основ марксизма- 
ленинизма и теоретиче
ских семинарах занима
лись 690 человек. Еще 17 
стали слушателями уни
верситета марксизма - ле
нинизма, 8 коммунистов 
посещали лекторий при 
районном комитете КПСС 
и 11 — факультет народ
ных контролеров. При 
парткоме работала школа 
молодого коммуниста, в 
которой готовились к при
ему в партию 22 кандида
та в члены КПСС.

В комсомольской полит
сети работало 13 круж
ков по шести темам, ко
торые изучали 305 слу
шателей. Системой эко
номической учебы было 
охвачено 969 человек, 
из них 825 рабочих. Рабо
тало .19 школ экономиче
ских знаний и 13 школ 
коммунистического труда.

Во многих школах пар
тийной учебы посещае
мость в течение всего го
да была очень высокой. 
Особенно большую ак
тивность показали слуша
тели в группах пропаган
дистов тт. Нуделя, Жу
равлевой, Францкевича с 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. В 
среднем же по комбинату 
посещаемость занятий 
слушателями составила 
77 процентов.

Учебные программы 
пройдены во всех круж
ках системы партийной 
учебы, за исключением 
СУ-29. Здесь из-за смены 
пропагандистов партийная 
учеба была практически 
сорвана. Были и другие 
упущения, — например, 
частые переносы занятий 
у всех пропагандистов, 
за исключением В. И. Ги
рина (СУ-27).

В экономических шко
лах и школах коммуни
стического труда на че
тырех занятиях изуча
лось постановление «Об 
улучшении планирования 
й усилении воздействия 
хозяйственного механизма 
на повышение эффектив
ности производства и ка

чества работы». Эффект 
экономической учебы от
разился в некоторых до
стигнутых коллективами 
показателях: у пропаган
диста М. П. Ячменевой в 
бригаде штукатуров СУ-7 
выполнение нормы со
ставило 135 процентов, у 
В. А. Юриной (СУ-28) 
выработка на одного ра
бочего 3,4 квадратного 
метра полезной площади 
вместо 2,4 по плану, у ру
ководителя школы ком- 
труда А. И. Белан 
(СУ-15) выработка 5,6 
квадратного метра при 
плане 3,3.

В комсомольской по
литсети систематически 
работали 2 кружка. Осо
бенно успешно работала 
весь год группа пропаган
диста завода ЖБИ К. Ф. 
Феденевой, в которой по
сещаемость занятий cлv- 
шателями составила 100 
процентов. Слабо была 
организована комсомоль
ская учеба в СУ-7, а в 
СУ-1 провели только по
ловину занятий. Совсем 
не работали комсомоль
ские кружки в СУ-28 и 
УПТК.

Снизило уровень ком
сомольских занятий и то, 

что проводились они, как 
правило, в бытовках, ма
ло приспособленных для 
такой цели.

Сейчас началось комп
лектование сети партий
ной, ' комсомольской по
литучебы и экономиче
ского образования на но
вый учебный год, который 
ознаменован подготовкой 
к XXVI съезду партии. 
Решения съезда станут 
знаменательным событи
ем в жизни нашего госу
дарства, будут изучаться 
во всех формах полити
ческого образования. По
этому подготовка к ново
му учебному году должна 
пройти на высоком уров
не. Партийные, комсо
мольские организации 
обязаны с большей от
ветственностью подойти к 
этому делу.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА, 
зав. парткабинетом

ДСК.
* * *

ТЕМЫ БЕСЕД 
ПОЛИТИНФОРМАТО
РОВ, АГИТАТОРОВ 
К ДНЮ СТРОИТЕЛЯ 

«Строительству — вы
сокие темпы и качество!».

Литература: «Агита
тор» № 14, 1980, стр.
22 — 25. «Агитатор» № 7, 
1980, стр. 3—12, 23.

«Твое рабочее место» 
(на местном материале).

Комсомольская ор
ганизация цеха № 4 
завода ЖБИ имени 

Ленинского комсомола ста
бильно держит первенство 
в соревновании среди дру
гих первичных организаций. 
За что ей такая честь, по
интересовались мы у секре
таря заводского комитета 
ВЛКСМ Натальи Бурлако
вой.

— Эта организация пере
довая во всех отношениях. 
И «Комсомольский прожек
тор», и шефская работа, и 
дежурство в ДНД — все 
выполняется на совесть, — 
рассказывает Наташа. — 
Наверное, это во многом 
зависит от их вожака Вали 
Черепановой. Валя — душа 
молодежного коллектива. 
Ребята ее не только слуша
ются, они ее очень уважа
ют. Валю отличают два 
важных качества: она тре
бовательная и исполни
тельная. И еще память у 
нее хорошая, — улыбает
ся Наташа. — Она никог-

ЕСЛИ ТЕБЕ КОМСОМОЛЕЦ ИМЯ...
да не забывает сделать то, 
что требовалось, не забы
вает спросить, как выпол
нено ее поручение. И вто
рой раз ей напоминать ни
когда не приходится.

Да и сами комсомольцы 
работают просто здорово. 
О прогулах, нарушениях 
дисциплины не может быть 
и речи.

— Хотя их всего 32 че
ловека, но они оказывают 
очень большую помощь и 
поддержку администра
ции. Своей активностью как 
в общественной жизни це
ха, так и на рабочем месте 
молодежь подает пример 
остальным, — рассказыва
ет начальник цеха Сергей 
Иванович Иголкин.

Действительно, эти по
истине «беспокойные серд
ца» повсюду успеют, за 
всем уследят. «Комсо
мольский прожектор», ко

торый работает под руко
водством Тани Наумовой, 
часто проводит рейды по 
складированию продук
ции. Ребята -скрашивают 
строго: правильно ли хра
нятся изделия, в каком со
стоянии склад. Если идет 
рейд по культуре произ
водства, от активистов ни
чего не укроется, смотрят 
все: в каких условиях рабо
тают люди, не нарушается 
ли техника безопасности, 
содержатся ли машины в 
чистоте.

Результаты каждой про
верки обязательно освеща
ются в стенной газете, ко
торая выходит регулярно. 
Гласность — большое, дело. 
Сразу видны все недостат
ки, недочеты. Наверное, 
потому и ошибки исправ
ляются быстро.

А к каждому знамена
тельному событию обяза

тельно выходит интерес
нейшая фотогазета. Тут уж 
старается Саша Иммель. 
Фотолаборатория цеха — 
его владение. Особенно 
ярко проявились его спо
собности накануне Ленин
ского субботника. Еще с ве
чера ребята под его нача
лом так оформили цех, 
что на следующий день не 
выполнить план было про
сто невозможно.

Успехи комсомольцев не 
были бы так значительны, 
если бы не принимал уча
стие д работе организации 
начальник цеха. Посудите 
сами: если нарушитель дис
циплины обсуждается на 
бюро, где присутствует 
начальник цеха, то это, ко
нечно же, и нарушителем, 
и окружающими восприни
мается гораздо серьезнее. 
Сергей Иванович Иголкин— 
участник многих мероприя

тий. Он не только помогал 
готовить смотр, посвящен
ный 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина, 
но и выступал вместе со 
всеми на сцене. Недавно 
С. И. Иголкин принят кан
дидатом в члены КПСС, он 
входит в состав комсомоль
ского бюро цеха, поэтому 
все молодежные проблемы 
его волнуют.

Высокая ответственность 
большинства комсомольцев 
проявляется в том, как они 
выполняют свои общест
венные поручения. За Гу
лей Мурзабиевой, напри
мер, закреплен культмас
совый сектор.

— Она, наверное, самая 
активная из нас, — гово
рит комсорг; цеха. — Бла
годаря ей мы вместе бы
ваем и в кино, и в театре. 
В цехе за этот год прошло 
уже очень много интерес
нейших мероприятий. На

пример, соревнования по 
программе КВН с 6-м це
хом. Еще недели за три 
начали мы готовиться к 
встрече. Обдумывали все 
детали. Костюмы придума
ли очень красочные, под 
«разбойников». Правда, мы 
проиграли, но, по правде 
говоря, не очень расстрои
лись.

А как много воспомина
ний оставил вечер встречи 
с ветеранами цеха, кото
рые прибыли сюда еще по 
комсомольским путевкам. 
Им понравился и концерт, 
и сувениры, которые были 
изготовлены комсомоль
цами.

Но не все получается 
сразу легко и просто. Не 
могли наладить, например, 
шефскую работу в школе 
№ 82. И только когда за 
это дело взялась Лена 
Абенова, завязалась на
стоящая дружба между 
молодыми рабочими и пио
нерами.

Г. ФЕДОСЕЕВА, 
студентка УрГУ.



ОГНИ УРАЛЬСКИХ НОВОСТРОЕК —
НА ПЕРЕДОВОЙ ЛИНИИ ПЯТИЛЕТКИ
25 июня в газете «На смену!» была опублико

вана беседа с начальником Главсредуралстроя 
О. И. Лобовым. Сегодня мы публикуем (в со
кращении) рассказ начальника главка о важно
сти строительной профессии.

Вся наша страна — ог
ромная стройка. Мы 
строим новые заводы и 
города, дома и дороги, в 
каждый сегодняшний 
день мы закладываем 
фундамент завтрашнего, 
таким образом, каждый 
день мы строим будущее. 
Передовая линия всех 
пятилеток проходила и 
проходит через стройки. 
Где, как не здесь, моло
дому человеку попробо
вать себя, обрести гор
дость за свое дело — 
одно из самых главных 
дел на земле. Стройки 
ждут тебя. Им нужны 
твои руки, энергия, твой 
пытливый ум, жажда 
творческого поиска. Дер
зай!

Строитель всегда бу
дет уважаемым челове
ком. Вглядитесь в исто
рию нашего государства. 
Ведь это история строи
тельства, созидания.

Наряду с новым строи
тельством на многих 
предприятиях идет ре
конструкция, перестройка 
производства, что во мно
гом тоже делается рука
ми строителей.

Всегда будет уважаем 
строитель еще и потому, 
что плоды его труда 
долговечны. Лучшие про
изведения строительного 
мастерства, архитектуры 
живут столетия и слу
жат людям наряду с про
изведениями искусства. 
Вспомните хотя бы зна
менитые постройки древ
нерусских городов.

Работа строителя име
ет и немалое воспита
тельное значение. Ведь 
здания, созданные им, 
составляют среду, в ко
торой проходит жизнь и 
деятельность человека.

Как видите, профессия 
строителя никогда не 
утратит своей ценности. 
Другое дело в том, что 
это и довольно тяжелая 
работа. Ведь новый го
род, завод, освоение 
края — все это начина
ется со строителя. Имен
но он приходит первым в 
тайгу, пустыню, обжива
ет новые районы. Види
мо, так будет еще дол
го. Однако все эти труд
ности компенсируются, 
если так можно выра
зиться, сознанием того, 
что он — первый, с него 
все началось. Те, кто су
мел ЭТО ПОСТИЧЬ, 'ПОСТИГ
ЛИ героику и высокую 
романтику труда строи
теля. Они на всю жизнь 
полюбят стройку и оста
нутся верными своей не
легкой профессии.

Однако далеко не все 
способны вынести эти 
трудности. Вообще ра
ботать на стройке не 
каждому дано. У нас 
строители трудятся и 
под землей, на глубине 
ниже 1000 метров, и над 
землёй, на высоте более 
ста метров. Тут нужны 
особая закалка, особое 
мастерство, любовь к де
лу, талант, наконец. У 
нас сейчас работают пять 
Героев Социалистическо

го Труда. 97 тружеников 
системы главка носят 
высокое звание «Заслу
женный строитель
РСФСР». За годы деся
той пятилетки высокими 
правительственными на
градами отмечены 57 мо
лодых строителей. После 

завершения особо важ
ных объектов лучших 
строителей Родина от
мечает высокими награ
дами.

Это, конечно, заслу
женно. Ведь часто строи
телям приходится рабо
тать в труднейших усло
виях, подчас в аварий
ных'ситуациях. Ясно, что 
такая закалка очень мо
жет помочь молодому че
ловеку сформировать ха
рактер, найти свое место 
в строю созидателей, 
стать зрелым граждани
ном нашей страны.

Строительство быстро 
переходит на индустри
альные рельсы. Это ска
зывается на всем, и 
прежде всего, конечно, 
на производительности. 
Красноречив пример тре
ста крупнопанельного до
мостроения в Нижнем 
Тагиле. За четыре года 
текущей пятилетки про
изводительность труда 
выросла здесь на 40,4 
процента благодаря внед
рению прогрессивной се
рии домов. 44 бригады 
треста досрочно выпол
нили пятилетку, из них 
18 — за три с половиной 
года.

.Сейчас мы ежегодно 
выпускаем средств меха
низации и машин почти 
на полтора миллиона 
рублей. Более 60 процен
тов всех бригад главка 
оснащены технологиче
скими нормокомплектами 
средств механизации
строительных работ. Ве
дущими специальностями 
у нас становятся механи
затор широкого профиля, 
монтажник, сварщик, 
оператор затирочных ма
шин и окрасочных агре
гатов. Ранее таких про
фессий в строительстве 
вообще не было. Около 
90 процентов штукатур
но-малярных работ меха
низировано, земляные 
работы механизированы 
полностью.

Другим стал и наш 
строитель. В системе 
главка более 40 процен
тов тружеников состав
ляет молодежь до 30 лет. 
И все эти молодые пар
ни и девушки отличают
ся от тех, кто приходил к 
нам 20 и даже 10 лет на
зад. Чем? Строитель на
чал стремиться к твор
честву в работе, у нас 
появились тысячи ра
ционализаторов. Что мог 
раньше рационализиро
вать строитель? Лопату? 
Мастерок, носилки? А 
сейчас в смотрах науч
но-технического творче
ства молодежи у нас 
ежегодно участвует о!г 
пяти до семи тысяч челб- 
век, проведено 60 вы
ставок научно-техниче
ского творчества моло
дежи.

Индустри а л и з а ц и я 
строительства — это и 
механизация труда, и пе
реход на новые формы 
и методы организации 
строительных ра'бот, на
пример, на полносборное 
строительство. Индуст
риализация — это и со
вершенствование органи
зации труда. Тут следу
ет вспомнить о том, что 
именно у строителей по
явились такие формы ор
ганизации труда, которые 
затем прижились и в 
промышленности. Взять 

то же движение под деви
зом «Пятилетнее задание 
бригады — меньшим со
ставом». Ведь этот почин 
десяти бригад Главсред
уралстроя внедряется в 
промышленности и на 
транспорте почти в «чи
стом» виде.

Новые движения в 
строительстве также из
меняют человека, рабо
тающего на стройке. Он 
становится подлинным 
хозяином на своем объ
екте, экономит в боль
шом и малом.

За четыре года пяти
летки строители главка 
ввели в эксплуатацию 
более 200 производствен
ных объектов. Построено 
около четырех с полови
ной миллионов квадрат
ных метров жилья, а это 
более 100.000 квартир. 
Кроме того, возведено 
множество социально
культурных объектов. 
Среди них несколько 
уникальных сооружений. 
Высокое признание полу
чили здания Свердлов
ского театра юного зри
теля имени Ленинского 
комсомола, новых цирков 
в Свердловске и Нижнем 
Тагиле.

Надо сказать, что 
Главсредуралстрой — 
мощная строительная ор
ганизация. В ее состав 
входит более 30 трестов, 
десятки крупных пред
приятий строительной ин
дустрии. В год коллекти
вы главка выполняют 
строительно - монтажных 
работ на 600 миллионов 
рублей.

Более 160 комсомоль
ско-молодежных коллек
тивов принимают участие 
в социалистическом со
ревновании за достиже
ние наивысшей произ
водительности труда в 
натуральных показате
лях. Лидируют в нем кол
лективы, досрочно вы
полнившие пятилетку: 
Комсомольске - молодеж
ные бригады лауреатов 
Государственной пре
мии СССР В. Десятова, 
Н. Ярушниковой — из 
треста «Свердловскграж- 
данстрой», Ф. Жиляе- 
ва — из треста «Урал- 
тяжтрубстрой» и дру
гие. Эти коллективы по 
праву считаются лучши
ми в Главсредуралстрое.

Существенная пере
стройка отрасли, ее тех
ническое перевооруже
ние — все те бурные 
процессы, идущие сейчас 
в строительстве, видимо, 
сопровождаются многими 
трудностями. Стремитель
ное время ставит перед 
строителями множество 
новых проблем...

В следующей пятилет
ке также намечено уве
личить производство де
талей для крупнопанель
ного домостроения. Это 
будет сделано за счет 
строительства заводов в 
Свердловске и Серове, а 
также за счет реконст
рукции заводов в Перво
уральске и Североураль
ске. Удельный вес строи
тельства крупнопанель
ных домов будет доведен 
почти до 90 процентов. 
Это позволит превратить 
возведение объектов в 
настоящий строительный 
конвейер.

Главной задачей строи
телей области в будущей 
пятилетке явится укреп
ление индустриальной 
мощи Среднего Урала за 
счет возведения новых 
цехов и коренной рекон
струкции действующих.

По-прежнему серьез
нейшей задачей будет 
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сооружение объектов Не
черноземья. Стройки се
ла — один из сложней
ших участков нашей ра
боты. Бездорожье, непо
средственная зависимость 
от погодных условий, ор
ганизационные трудно
сти — все это приходит
ся преодолевать строи
телям на селе.

Сейчас у нас в глав
ке ведется серьезная 
профориентационная ра
бота, которая дает непло
хие результаты. Выпуск
ники ста пяти школ, над 
которыми шефствуют 
строители, охотно идут 
к нам. Каждый третий из 
них приходит на строй
ки. Это высокий показа
тель, один из самых вы
соких в стране. Нас раду
ет, что почин нижнета
гильской школы-интерна
та «Всем классом — на 
стройку» поддержан ком
сомолом и находит рас
пространение в других 
школах области, напри
мер, в Первоуральске.

Мы на следующую пя
тилетку планируем уве
личить количество учеб
ных мест в профтехучи
лищах на 1920, а в учеб
ных комбинатах — на 
1000. За четыре года пя
тилетки, кстати, в 23 ба
зовых ГПТУ было под
готовлено свыше 20 ты
сяч молодых рабочих ос
новных строительных 
профессий.

Кроме того, в Глав
средуралстрое сейчас 
много делается для 
улучшения условий рабо
ты и быта строителей. 
По примеру ленинград
цев у нас создаются бы
товые городки с, комплек
сом санитарно-бытовых и 
культурных помещений. 
В них входят душевые, 
Столовые, медпункты, пе
редвижные магазины и 
тому подобное. Созданием 
таких комплексов плодо
творно занимаются в 
Свердловском домострои
тельном комбинате. Мы 
и дальше будем работать 
в этом направлении. Вме
сте с тем на крупных 
стройках планируется со
оружение постоянных ад
министративно - бытовых 
корпусов для строителей. 
С 1981 г. строительные 
организации будут пере
ходить на первоочередной 
ввод административно-бы
товых корпусов и куль
турных объектов.

Коллективы главка 
стараются всемерно улуч
шать жилищные условия 
строителей. Начиная с 
будущего года, мы при
ступим к ускоренному 
возведению домов гости
ничного типа. К 1985 го
ду рассчитываем обеспе
чить каждого молодого 
рабочего местом в об
щежитии, а когда он об
заведется семьей — ком
натой в доме гостиничного 
типа. В будущей пятилет
ке мы должны ежегодно 
получать более 150 ты
сяч квадратных метров 
жилья, а это на 20 про
центов больше, чем в 
нынешней.

Без движения вперед 
жизнь . невозможна, без 
прогресса она — угаса
ние. Поэтому я всегда 
считал, что жить — зна
чит обязательно строить, 
реконструировать, улуч
шать ранее созданное,' а 
строить — значит жить 
полнокровно, смело гля
дя в. будущее. .

О. ЛОБОВ, 
начальник 

Главсредуралстроя.

Каждый год сотни и тысячи юношей и деву
шек нашей страны, закончив среднюю школу, 
раздумывают о своем назначении в жизни, о вы
боре своего места на земле.

Одно из самых древних, почетных и необходи
мых занятий человечества — строительное дело. 
Многим, избравшим его, определило оно судьбу 
и счастье на долгие годы.

В этом номере мы рассказываем о людях, ко
торые нашли свое призвание в профессии строи
теля.

Призвание—маляр
Квартиры сияли чисто

той и какой-то неприступ
ностью. Вокруг плыл 
сладковатый запах клея и 
«шипучий» — известки. 
Бригады маляров уже не 
было.

—- Они на другом объ
екте, эти дома закончи
ли, — объяснила мастер.

Другой объект оказал
ся на Химмаше. Бригада 
Анны Васильевны Куту
зовой здесь только при
ступила к работе. Дом 
еще серый и неприветли
вый. Даже не верилось, 
что через месяц эта мас
са комнат превратится в 
чистые, уютные кварти
ры.

Чтобы «сделать» дом, 
в среднем требуется ме
сяц. Сколько же домов 
на счету А. В. Кутузо
вой, если 14 лет своей 
жизни посвятила она 
строительству?

В 1967 году молодень
кой девчушкой пришла 
она на стройку, проучив
шись несколько месяцев 
на маляра. Все эти годы 
работала Аня в одном 
коллективе. После ухода 
бригадира на пенсию Ан
на Васильевна по праву 
заменила его. Нареканий 
на качество работы ее 
бригады не поступает ни
когда. Да и как иначе: 
все уже много лет на 
стройке, есть и опыт, и 
рабочая гордость. Все за
дания выполняются без
укоризненно.

Работать маляром — 
это очень здорово и ин
тересно. Еще бы! На тво
их глазах твое рабочее 
место превращается в 
квартиру. Сейчас бригада 
использует не столько 
краски, сколько обои, да

же на потолок они идут. 
Если все же применяется 
краска, рабочие обяза
тельно следят, чтобы не 
было мрачных колеров, 
поэтому часто краски 
смешивают — ищут нуж
ный цвет. Ну и, конечно 
же, смотрят, идет ли этот 
цвет к «лицу» квартиры.

Профессия маляра еще 
и очень ответственная. 
Любое новоселье — ра
дость, но вдвойне прият
но. если квартира сдела
на аккуратно и, красиво. 
Это понимает и этим гор
дится Анна Васильевна 
Кутузова.

Есть у бригады свои 
проблемы. Перешли, на
пример, на другой объект, 
должны приступить к ра
боте, а монтаж дома еще 
не закончился. И прихо
дится вести отделку в бо
лее сжатые сроки.

Приходит в бригаду мо
лодежь, и почти всех обу
чают своему делу снова.

— Только кажется, что 
маляр — это просто, у 
нас есть свои сложности, 
хотя главное — рабо
тать с душой, — говорит 
А. В. Кутузова. — Брига
да разбита на звенья по 
2—3 человека. Звено от
вечает за этаж полностью. 
Такая расстановка лю
дей заставляет делать ра
боту более качественно.

По всему Свердловску 
встали дома, в которые 
вдохнула жизнь Анна 
Васильевна и ее коллеги.

Г. ФЕДОСЕЕВА.
На снимке: в бригаде 

Н. Г. Королевой (СУ-15) 
отлично трудится молодой 
маляр Алевтина Соха- 
рева.

Фото В. Калимасова.



В ЖИЗНЬ ВОПЛОЩЕННАЯ МЕЧТА
ПРИОБЩЕНИЕ К

ПРОФЕССИИ
При нынешнем отрица

тельном балансе рабочей
силы, 
торой

главная причина ко-
— отдаленные по-

росло в 
только за 
благодаря

Свердловске 
эту пятилетку, 

самоотвержен-

Я В МОНТАЖНИКИ
ПОШЕЛ

следствия 
■опросы 
обучения 
или иной 
наконец,

минувшей войны, 
профориентации, 

школьников той 
специальности и, 

самое важное —

ному труду одного 
коллектива ДСК. Это 
вые жилые массивы 
на юго-западе, и на

лишь 
но-

и
Сор-

закрепления кадров на
производстве — приобре
тают особую остроту. По
этому работа по подготов
ке молодежи к выбору 
профессии, которой так 
увлеченно занимается за
ведующий кабинетом стро-
ительного дела мастер
В. В, Федоренко в меж
школьном учебно-произ
водственном комбинате 
(УПК) трудового обучения 
профессиональной ориен
тации Октябрьского райо
на, заслуживает всяческого 
внимания и одобрения.

Когда подходишь к зда
нию УПК, находящемуся 
рядом с площадью Оборо
ны, сразу же обращаешь 
внимание на крыльцо и 
террасу. Чувствуется, что 
здесь потрудились строи
тели. Их руками сооруже
ны из камня цветочницы 
перед входом, под море
ный дуб сделаны и обиты 
уголком двери. И перила 
в учебно-производственном 
комбинате, и деревянные 
подцветочницы, и подстав-

тировке, и в районе завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола, а теперь вот 
совсем рядом у Централь
ного парка имени Маяков
ского. Конечно же, ребята 
все это видят и не могут 
не восхищаться темпами 
строителей.

Так что школьники идут 
к нам с большим желани
ем, а вот удержать их 
на избранном пути не про
сто. И здесь немалую роль 
в запугивании ребят тя-
желой «черной» 
строителя играют 
ли. Нередко они

работой 
родите- 
говорят

своему чаду: «Вот будешь 
плохо учиться, не посту
пишь в институт, пойдешь 
на стройку. Станешь всю 
жизнь ходить заляпанный в 
растворе да краске, мок
нуть под дождем, мерз
нуть на холоде». Такие па
паши и мамаши судят о на
шей профессии по старин
ке, ничего не зная и не 
ведая о той новой технике, 
которая пришла на строй
ку, о том, в каких условиях

Закончить ГПТУ или 
строительный техникум — 
это еще не значит стать 
настоящим монтажником. 
Профессия почетна. И в 
то же время серьезная 
ответственность скрыта 
в ней. Все строительство 
в основном — монтаж. 
Как поставишь панель, 
как уложишь плиту, та
ков и будет дом: твоя 
радость, твоя гордость.

«Не каждому дано так 
щедро жить, 

Друзьям на память 
города дарить»...

Эти слова о нас, строи
телях и монтажниках.

Если ты любишь свою 
профессию, если стал 
монтажником, не с бух
ты-барахты, если не пред
ставляешь себя и стройку 
раздельно, то из тебя по
лучится настоящий мон
тажник, знающий и це
нящий свое дело.

Пусть поначалу не все
будет
помогут.
тажников

получаться, 
Бригада

тебе 
мон-

крепкий,
дружный коллектив. Он
поможет ОСВОИТЬСЯ, При

трудятся 
монтажники,

современные
плотники,

ки под фонтанчики 
питьевой воды — все 
дело ребячьих рук,

для 
это 
вы-

ляры. Даже такое
ма- 

поло-
жение СНиП, что отделоч

выкнуть к новому месту, 
к новой работе.

Невозможно строить 
без согласованности, без 
взаимопонимания в кол
лективе. Бригада — это 
одно целое, это несколь
ко десятков сердец, бью
щихся в унисон. Спло
ченность, уважение, взаи
мопонимание, доверие —

бравших профессию строи
теля.

О том, как прирбщаются

ные работы в квартире

к строительному делу
школьники, о трудностях 
профориентационной ра
боты рассказывает мастер

должны выполняться толь
ко при плюсовой темпера
туре, неизвестно родите
лям.

Так, совсем недавно вы
шли с учащимися на прак-

вот характерные 
определяющие 
ный климат в 
тиве.

черты, 
мораль- 
коллек-

Владимир Васильевич 
ДОРЕНКО.

* * *
Фе-

тику, а отец 
школьников

одного из
(директор ка-

кого-то предприятия) при-

Чувство «локтя» силь
но развито у монтажни
ков. В любой миг они 
придут на помощь дру
гу, заменят заболевшего 
товарища.

Результаты труда

— Кабинет строительного

ехал за своим 
забрал его со

сыном и
стройпло-

дела в 
венном 
зован ।

учебно-производст- 
комбинате органи-

по указанию
средуралстроя три

Глав
года

назад. Занятия с учащими
ся 9—10 классов по теории 
и практике проводятся раз 
• неделю. С прошлого го
да (так как в УПК своих 
мастерских нет) проводим 
практику непосредственно 
на стройке. Летняя практи
ка продолжается около ме-

щадки. Ребята хорошо по
трудились на объектах СУ- 
13 и СУ-15, узнали немало 
нового, интересного, заго
рели, физически окрепли, 
причем десять школьников 
остались после практики 
поработать еще месяц, а 
директорский сынок все 
это время сколачивал где- 
то деревянные ящики. Раз
ве можно его работу срав-

сяца. Всю первую неде-
лю мы изучаем теорию. А 
затем ежедневно по четы
ре часа школьники активно

нить с той, 
на стройке 
ники? Надо 
все, что ни

чем занимались 
его однокласс- 
отметить, что 

делали учащие-

трудятся на 
площадках.

строительных
Юноши и

вушки за это время
знают, как 
профессии 
этого уже 
бы ребята 
интерес к

говорится, 
строителя, 

достаточно,

де
по- 
азы
Но 

что-
почувствовали 

специальности,
вошли во вкус работы.

И если в прошлом году 
со строительным профи
лем был выпущен только 
один класс, то в этом — 
два, 158 старшеклассников. 
В будущем учебном году 
по строительному профилю 
станут заниматься три 
класса. Вообще, следует 
признать, что ребята идут 
на нашу профессию охот
но, не отдают предпочте
ния другим видам обуче
ния в УПК, например, спе
циализациям по автоделу, 
торговле, машинному чер
чению, обработке тканей и 
так далее.

Лучшим агитатором для 
ребят за нашу профессию 
является сам город, его 
непрестанно меняющийся 
облик. Взгляните сами, 
сколько новых районов вы.

ся, они выполняли с боль
шим стараньем, охотой: 
набивали ли плинтус или 
линолеумную ленту, краси-
ли.

Задача нашего учебно
производственного комби-
ната готовить кадры
для ГПТУ. Связь «средняя
школа - 
базовое

УПК ГПТУ
предприятие»

должна быть крепкой, на
дежной и нерасторжимой, 
ибо мы, в конце концов, 
делаем одно и то же об-
щее дело готовим кад-
ры для строительства.

Об эффективности дела, 
которым мы заняты, гово
рит тот факт, что каждый
четвертый школьник из
прошлогоднего выпуска 
избрал для себя профес
сию строителя: поступил в 
техникум, институт, ГПТУ.

Но наша работа по про-
фориентации была бы
гораздо успешнее, если бы 
со стороны руководства 
ДСК ей уделялось поболь
ше внимания. Так, УПК не
обходимы свои мастерские, 
склад, нужно благоустраи-
вать территорию двора.
Для всего этого нужны и 
стройматериалы и деньги.

монтажников у всех на 
виду. Растут этажи зда
ния, сотни окон начина
ют «вглядываться» в ок
ружающий мир. И если 
иногда приходится бывать 
возле дома, который ты 
строил, непроизвольно на
чинаешь думать: а ведь 
здесь, в этом доме, есть 
и доля твоего труда. Ведь 
в этот дом вложена ча
стичка твоей души. Гор
дость? Конечно. Это на
ша профессия, это наша 
обязанность — возводя 
современные, благоустро-
енные дома, приносить
людям радость.

С. Г. СТАФЕЕВ, 
монтажник 

СУ-28.

Бригада монтажников СУ-20, возглавляемая кава
лером ордена «Знак Почета» Ю. Д. Максимовым, 
ведет укладку фундаментных блоков.

Фото В. Калимасова.

ПОБОЛЬШЕ БЫ ТАКИХ ПАРНЕЙ
Лучших механизаторов: 

бульдозеристов, автокра
новщиков, экскаваторщи
ков называют «аристокра-
тами» на стройке.

побольше рассказать о нем 
как о прекрасном произ
водственнике.

Леонид Александрович

так 
ные

как никакие ремонт- 
работы без грузо-

но, 
они
или

не стоит думать,
Конеч- 

что
какие-то избранные 

белоручки, жизнь у

Бузунов человек слова 
дела, успешно совмещает 
ударный труд с учебой 
строительном техникуме

И

в 
и

механизатора не из легких.
Имеется в виду скорее
всего то, что эти люди хо
рошо разбираются, посто
янно связаны и умело уп
равляют современной мо
гучей техникой, которая не
сравненно облегчает труд и 
пользуется большим ува
жением рабочего класса.

Высококвалифициров а н- 
ных механизаторов в СУ- 
20 немало. В газете писа
ли уже о передовом авто
крановщике нашего ОГМ 
комсомольце Леониде Бу- 
зунове, но больше как о 
депутате Кировского рай
онного Совета народных 
депутатов. Мне же хочется

общественными делами. Он 
трудолюбив и просто одер
жим техникой, знает и по
нимает ее, упорен и на
стойчив в любом деле.

Так, восемь месяцев сто
ял и ржавел у нас в ОГМ 
старый автокран с боль
шим сроком эксплуатации,

подъемных механизмов не
возможны.

И еще один пример са
моотверженной работы, ув
леченности своим делом. 
Машинист крана К-161 А. П. 
Кацер постоянно жаловал
ся одно время на различ
ные неполадки в машине, 
то одно у него было не
исправно, то другое. Стои
ло посадить на ту же тех
нику Бузунова, кран зара
ботал, как хорошие часы.

пока за него не
Бузунов. Сколько 
стоил его ремонт,

взялся 
труда 
почти

Теперь и сам 
уже трудится 
крана.

В чем же

Кацер год 
без ремонта

безнадежное, считали все, 
дело, а Леонид не слушал 
скептиков. И ведь восста
новил кран, стал на нем 
трудиться. Теперь его кран 
всегда в исправном со
стоянии, а это большое 
подспорье в наших делах,

причина тру-
довых успехов Бузунова? 
Главное — в его уважи. 
тельном отношении к тех
нике, которой нужен тща
тельный уход.

Ф. ПЕЛЬВИЦКИЙ, 
механик по кранам 

СУ-20.

Высокая романтика труда
Цех '№ 4, где трудится 

бригадир расформовщи
ков смены «Д» Иван Ни
колаевич Баталов, явля
ется крупнейшим в стра
не по изготовлению арми
рованных конструкций из 
ячеистого бетона. Делом 
рук таких рабочих, как 
Иван Баталов или его то
варищ по бригаде Михаил 
Борисов, гордится город. 
Здания с наружными сте
новыми панелями объем
ного графического рисун
ка, с разноцветной от
делкой «декор», украсив
шие фасады наших домов 
в различных районах го-
рода, восхищают 
Свердловска.

Коллектив цеха

гостеи

ячеи-
стого бетона, неоднократ
ный победитель в соцсо
ревновании по заводу, 
взял обязательство к 
XXVI съезду КПСС бо
роться за почетное зва
ние цеха высокой культу
ры производства, поэто
му настроение у формов-
щиков отличное.

Вот они поднесли 
таллический каркас,

специальностеи: арматур
щика, сварщика контакт
ной сварки, смазчика и 
так далее.

Перед тем как уложить 
каркас в форму, расфор- 
мовщики опускают его 
в ванну с антикоррозий
ным составом. Раньше, 
кстати, такой состав на 
арматурную сетку нано
сился вручную кисточка
ми, на что уходило нема
ло драгоценного рабочего 
времени.

Бригадир дает команду 
крановщику, и несколько 
готовых форм идут на за
ливку газозолобетоном и 
на пропарку в огромную 
цистерну автоклава, где 
сложенные друг над дру
гом формы выпекаются, 
как в духовке пироги.

Работа у коллектива 
расформовщиков не про
ста и требует еще значи
тельных физических уси
лий. По тому, из какого 
металлического прутка: 
«восьмерки», «десятки» и

интересное. Вообще ра-‘ например, 
бота расформовщиков раз-

ме- 
ко-

так далее сделаны кар-

торый укрепит будущую 
панель, к автоматам то
чечной сварки и быстро

касы, они различаются по 
весу. Имеют дело ребя
та с кувалдой, и орудуют 
ею, как заправские моло-

прихватили несколько
тобойцы. Поработав

прядей. За время работы
здесь даже с год, можно

в отделении 
формующей
Иван 
лов 
уже 
хайл 
сов 
три 
или

Николаевич 
(он трудится 
десятый год) 

Николаевич

ПОДГОТОВКИ
оснастки

Бата- 
здесь 

и Ми-
Бори-

(у которого стаж на 
года . больше), осво- 

немало смежных

неплохо закалиться, 
репнуть физически.

Бригадир 
расформовщик

Баталов

ок-

и
Борисов

рассказывают,’ что в этом 
году работы прибавилось, 
цех переходит на выпуск 
изделий для домов 141-й 
серии. Дело это новое, 
поэтому увлекательное,

нообразна и не приедает
ся, номенклатура. изде
лий насчитывает около 
сорока видов и требует 
постоянной сосредоточен
ности, вниманий и, конеч
но, опыта.

Хуже, когда случаются 
перебои, с обеспечением 
материалами. Так, недав
но цех простоял два дня 
из-за отсутствия извести, 
а потом пришлось наго
нять отставание. Если 
все идет хорошо и нет 
сбоев в работе цехового 
конвейера, бригада полу
чает ежемесячно премии к 
средней зарплате в 250 
рублей.

И все-таки расформов
щиков в цехе № 4, изве
стном своим дружным 
Коллективом, не хватает. 
Так, в бригаде Баталова 
не хватает по штату од
ного человека и трудится 
в настоящее время пять 
человек.

— Бригада наша комп
лексная, — говорит Иван 
Николаевич. — Выпол
няем все виды работ по 
подготовке. Ежесменная 
норма — 94—95 кубо
метров сборного железо
бетона. Обычно сменное

раждающих 
мы знаем,

несколько ог-
ПН-26, но 

что. стройка
должна снабжаться изде
лиями .комплектно, нуж
ны и торцевые панели. 
Трудоемкость при изго
товлении торцов намного 
выше, но они необходи
мы, и это понимают все 
члены нашей бригады.

Конечно, нытикам и 
слабакам у нас делать 
нечего. Здесь нужны лю
ди выносливые, трудолю
бивые, старательные. Я 
считаю, что наш труд — 
творческий, вдумчивый. 
Ведь немало . предложе
ний, облегчающих рабо
ту, подали мы сами. И 
еще наше дело не терпит
невнимательности,
равнодушия, 
трудятся ; 
серьезные,

здесь

, суеты, 
Поэтому 

люди
обстоятель-

ные, большей частью се
мейные.

задание 
няем. К 
затем и 
партии 
конечно,

мы перевыпол- 
Дню строителя, а 
к XXVI съезду 
хочется придти, 
с хорошими по-

казателями. Иногда при
ходится нелегко. Чтобы 
справиться с заданием, 
проще всеЕо изготовить,

К формовщикам как 
представителям одной из 
самых нужных заводу 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола профессий вни
мание особое. Кадровых 
рабочих здесь стараются 
удержать, их вклад учи
тывается при распределе
нии, например, путевок в 
дома отдыха/ жилья. Сов
сем недавно радость при
шла и в семью Ивана Ни
колаевича Баталова: он 
получил отдельную бла
гоустроенную квартиру в 
новом 9-этажном доме в 
квартале Комсомольский:

А, ЧЕПАСОВ.
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♦ День района

Праздник на заводе
На заводе ЖБИ имени 

Ленийского комсомола 
была намечена обширная 
программа праздника. Од
нако: неожиданно внесла 
свои коррективы погода. 
Резкий, холодный ветер5, 
а потом и проливной 
дождь разом перечеркну
ли большую часть празд
ничной программы. Пока
зательные выступления 
юных гимнасток приш
лось перенести со стадио
на в спортзал, футболь
ный матч, «веселые стар
ты», соревнования тури
стов и гребцов — отме
нить.

И все же праздник сос
тоялся. В клубе для де
тей поселка был бесплат
ный показ художествен
ного фильма «Снеговик 
для Африки». В дни под
готовки к празднику ра
ботники клуба организо
вали три концерта дет
ской художественной са
мо деятельности на дворо
вой площадке и в поме
щении клуба. В спортив
ном зале, куда из-за дож
дя были перенесены по
казательные выступления 
юных гимнасток, собра
лось много зрителей.

* За район высокой культуры

НА ОХРАНУ ПОРЯДКА
Объезд озера Шарташ 

был закончен. Дружин
ники возвратились в об
щественный пункт охраны 
порядка.

— Товарищи, поступил 
тревожный сигнал... — со
общил дежурный.

— Пять человек со 
мной. С остальными, Сер
гей Степанович, проверьте 
порядок в общежитии, — 
с коротким указанием 
обратился к старшему 
группы С. С. Истомину 
председатель обществен
ного пункта Г. М. Панарин.

По окончании дежурства 
в журнале появилась но
вая запись: «На улице Сы
ромолотова предотвраще
на драка. Нарушители об
щественного порядка до
ставлены в отделение ми
лиции».

Поселок завода ЖБИ, 
Пески, Изоплит, озеро

* Природа и мы
Сколько земли, воды, 

воздуха, растений и жи
вотных приходится на од
ного человека? Чтобы от
ветить на этот вопрос' ис
черпывающе, надо было 
бы написать книгу.

Земля... Каждый из нас 
«владеет» ныне 0,89 га 
пашни. Немало земли от
нимают горняки. У нас на 
Урале под отвалами заня
то 40 тысяч га. Почву 
уносят ветер и вода. Под 
водохранилищами в стра
не уже исчезло 7 миллио
нов га. Поэтому теперь 
решено по возможности 
ГЭС на равнине не стро
ить, чтобы’ не затоплять 
много земли, а сооружать 
плотины в горах.

А хорошо ли мы ис
пользуем имеющуюся у 
нас пашню? Потенциаль
ные возможности ураль
ской природы позволяют 
получать до 50 центнеров 
зерна с гектара. Но ис
пользуют эту производи
тельную силу природы в 
полной мере лишь некото
рые совхозы и колхозы 
нашей области.

Вода... По водообеспе- 
чению мы занимаем вто

А вечером, когда сов
сем распогодилось, жите
ли поселка стали, соби
раться на площадь перед 
заводоуправлением. На
чался концерт самодея
тельных заводских арти
стов и агитбригады сту
дентов физтеха У ПИ 
«Экситон». Женский хор 
специально к этому дню 
подготовил песню Ге
ральда Топоркова «Над 
Уралом моим». Тепло 
приняли зрители и вто
рую песню в исполнении 
хора «Русские гармони» 
композитора Владимира

Хомутова. Как всегда, 
громом аплодисментов 
встречали заводчане свою 
любимицу — солистку хо
ра Клавдию Хайдукову.

Нельзя не отметить, с 
какой ответственностью, 
даже самоотверженностью 
относятся женщины, пою
щие в заводском хоре, к 
к пению, к своему кол
лективу. Обычно летом 
все самодеятельные кол
лективы прекращают ре
петиции. Долго не зани
мался и хор. И вот, когда 
для праздника потребо
валось собрать его, на ре

петицию явились все. Ра
ботали с вдохновением, 
подготовили новую пес
ню.

А концерт продолжал
ся. Кладовщица из 4-го 
цеха Вера Григорьевна 
Ефремова читала музы
кально - поэтический мо
нолог «Только трое». 
Танцевальная группа ис
полнила танец на музы
ку Мигули. Участницы 
вокального трио Вера 
Гаврюшкина, Клавдия 
Хайдукова и Светлана 
Орлова пели русские на
родные песни.

П. ДЕМЕНЦЕВА.
На снимке: поет хор. 

Фото А. Носкова.

Шарташ — территория не
малая. Однако в течение 
ряда лет добровольная на
родная дружина микро
района считается в числе 
лучших Кировского райо
на.

— Одна из основных на
ших задач — не дать пе
рерасти правонарушению 

в преступление, — говорит 
Г. М. Панарин. — Для ее 
успешного решения совет 
общественного пункта по
стоянно стремится к ис
пользованию новых форм 
в организации работы.

Хорошие результаты да
ют совместные рейды дру
жинников и работников 
милиции. Например, во 
время одного из рейдов 
(в июне), в котором участ
вовало более 30 человек, 
было задержано за раз
личные проступки 14 на
рушителей.

БУДЬТЕ БЛАГОРАЗУМНЫ
рое место в мире (после 
канадцев). К сожалению, 
вода в нашей стране рас
пределена неравномерно. 
В азиатской части страны 
живет всего 20 процентов 
населения, а воды там 85 
процентов. Уральцы обес
печены водой хуже, чем 
сибиряки.

Воздух... Территория 
Нашей страны велика, ле
сов много, и мы дышим 
«своим» воздухом. Это 
американцы потребляют 
кислород чужих, канад
ских лесов, потому что 
промышленность США 
сжигает кислорода боль
ше, чем его производят 
леса этой страны. Но и у 
нас уже есть районы, ко
торые дышат «взаймы». 
Например, леса Москов
ской области не в состоя
нии обеспечить полностью 
кислородом жителей сто
лицы. Напомним, что один 
гектар соснового леса 
обеспечивает дыхание 
десяти человек, а гектар 
лиственного — только 
пяти.

Наряду с маршрутами 
патрулирования устанавли
ваются посты в местах наи
более вероятного совер
шения правонарушений. 
Вместо эпизодического — 
постоянный контроль за 
местами сборищ наруши
телей порядка. Стали ре
гулярно проверяться подъ
езды и подвалы жилых 
домов. В результате зна
чительно уменьшилось 
число жалоб от населения 
на хулиганов.

Большая заслуга в ук
реплении порядка микро
района добровольной на
родной дружины завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

На общем собрании за
водчан в положение о со
циалистическом соревно
вании был принят пункт: 
«Участие в работе ДНД

Растения... Всех их на 
земле полмиллиона раз
ных видов. У нас — 17 
тысяч видов растений. Это 
значит более 10 тысяч че
ловек приходится на один 
вид. Вполне можно бы 
создать общества любите
лей и защитников, ска
жем, подснежников и бе
рез. Тогда не было бы 
понятия «исчезающее ра
стение». Конечно, мы не 
можем желать возврата в 
прошлое. Это и опасно. 
Вот как об этом сказал 
один ботаник: «Если бы 
людям пришлось вер
нуться к использованию 
только естественных при
родных ресурсов, смог бы 
выжить лишь один из 
каждой тысячи ныне жи
вущих». Так что без ин
тенсивного земледелия 
нельзя. Но оно должно 
быть все осмотрительнее, 
не обеднять мир диких 
растений.

Животные... На одного 
жителя планеты прихо
дится примерно пол-овцы, 
полкозы, полкоровы, 

цехов завода». Дружинни
ки стали выходить на де
журства большим соста
вом, численность ДНД за 
полугодие возросла на 45 
человек.

В июне были подведены 
итоги социалистического 
соревнования. Лучшими 
членами ДНД завода бы
ли признаны В. В. Сафро
нов, П. С. Хамов, С. И. Коз
лов, А. И. Добрынин, Ю. М. 
Попов, И. П. Мартыненко 
и многие другие, чей труд 
и общественная деятель
ность являются примером.

Лучшей признана дружи
на цеха № 16. Хорошо 
справляются со своими 
обязанностями дружинни
ки цехов № 6 и 10.

Однако этого нельзя 
сказать о дружине бето
норастворного цеха, кото
рая неоднократно срывала 
дежурства.

В. ШАЛАЙ, 
студент 

УрГУ.

пол-лошади, полсвиньи. 
А редких животных? На
пример, один овцебык — 
на несколько миллионов 
человек, а, к слову, насе
комых — несколько мил
лионов на одного челове
ка. Ежегодно в стране до
бывается миллион шкурок 
пушных зверей — соболя, 
белки, песца, ондатры. 
Остался один сохатый на 
260 человек. Трудно ли 
оборвать его жизнь? Каж
дый сотый житель 
СССР — охотник-спорт
смен. • Значит, нетрудно 
убить лося. Сколько же 
Их должно быть в наших 
лесах!? Это решат лесо
воды и охотоводы. А мы 
не должны делать само
вольных выстрелов.

Можно было бы еще 
подробнее рассказать о 
том, (сколько «природы» 
на одного человека. Но, 
кажется, уже и так ясно: 
«природопотребление» — 
не безгранично, а потому 
и не может быть безог
лядным!

Л. ЮРЬЕВ.

ТЕАТРАЛЬНАЯ АФИША
ПРИГЛАШАЕТ

Приезд творческого Тэтой ли и нужно искать 
коллектива — всегда со-успех спектакля? Вот уже
бытие в культурной жиз
ни города. Любители ис
кусства с нетерпением 
ждут таких встреч. Но 
столь же (взволнованно и 
нетерпеливо ждут их ак
теры. Вынести свое ис
кусство на суд нового зри
теля — всегда ответот-. 
венно и серьезно.

К. С. Станиславский в 
свое время писал: «После 
поэта, артистов и других 
участников спектакля зри
тель как бы приобщается 
к творчеству, становится 
одним из коллективных 
творцов (Спектакля. В 
этой роли зритель не
вольно проникает в ат
мосферу поэзии и творче
ства, которая воспиты
вает вкус, разжигает эсте
тическое чувство и воз
рождает к жизни худож
ника, дремлющего в ду
ше каждого человека».

Псковский театр при
вез на гастроли 12 спек
таклей. Репертуарная 
афиша составлена так, 
чтобы зрители города, 
где театр впервые пока
жет свое искусство, мог
ли получить наиболее 
полное представление о 
лучших традициях кол
лектива, выявить его 
творческую направлен
ность.

Возглавляют нашу афи
шу два спектакля на ис
торические темы: «Пско
витянка» Л. А. Мея ‘ и 
«Царь Федор Иоаннович» 
А. К. Толстого. В них за
ключена завязка того 
серьезного разговора о 
времени и современности, 
о человеке и истории, ко
торый театр призван вес
ти со зрителем. Темы 
этих спектаклей лежат в 
русле традиционных для 
Пскова и его театра тем, 
связанных с нашей на
циональной историей, с 
историей русской культу
ры, русской государст
венности.

Мировая классика в 
афише представлена 
еще одним именем — 
древнеримским комедио
графом Плавтом. «Исто
рия в Эпидамне» — 
спектакль яркий, музы
кальный и — смешной.

Но основу афиши сос
тавляют спектакли о со
временности. Театр пред
лагает зрителю присталь
но всмотреться в духов
ный мир своего современ
ника, подумать над нрав
ственными проблемами 
нашей жизни.

«Деньги для Марии» 
В. Распутина. Впервые 
появившись на псковской 
сцене, эта инсценировка 
повести писателя теперь 
широко идет в театрах 
страны, ибо слишком 
важна тема, поднятая в 
ней.

...Ревизией у продав-' 
щицы Марии была уста
новлена недостача. В де- 
ревне все знают ее чест
ность, доброту: не из ко
рыстных побуждений — 
так получилось от неуме
ния, от незнания. Приш
ла беда в-дом... И Кузь
ма, муж Марии, идет к 
соседям за помощью, за 
деньгами. В долг, на вре
мя. Благо ревизор, сочув
ствуя Марии, дал не
сколько дней сроку;.. 
Историю, изложенную в 
пьесе, немалое число зри
телей прочло гораздо ши
ре, чем локальную дра
му одной семьи, увидело 
в ней большое социаль
ное содержание. Не в

,четыре года идет он на 
сцене Псковского театра, 
пользуясь неизменным 
успехом у зрителей. О 
нем не раз восторженно 
писали критики как в го
родах, где театр бывал на 
гастролях, так и в цент
ральной прессе.

«Мы, нижеподписав
шиеся...» А. Гельмана. 
Автор определил жанр 
пьесы как комедию. 
Театр, усомнившись в 
правоте автора, в про
граммке спектакля скром
но обозначил «пьеса». И 
ошибся. Это — комедия. 
Но в ней — все как в 
жизни: смешное и драма
тичное соседствуют пос
тоянно. Серьезная коме
дия? Возможно! Зрители, 
придя на спектакль, от 
души смеются над кажу
щейся поначалу незада
чливостью главного героя. 
Но вот действие развора
чивается, в ходе его про
является характер героя, 
его увлеченность, его 
гражданская позиция — 
и зал захвачен конфлик
том, лежащим в основе 
пьесы, ощущением сию
минутности происходяще- - 
го. В этом — сила пьесы 
и сила спектакля.

Имена драматургов и 
сценаристов Э. Брагин
ского и Э. Рязанова ши
роко известны не только 
у нас в стране. Достаточ
но вспомнить хотя бы та
кие названия пьес и ки
нофильмов, как «Сослу
живцы», «Ирония судь
бы, или С легким па
ром!», «Берегись автомо
биля», «Гараж». Они — 
лауреаты Государствен
ных премий СССР и 
РСФСР. У Псковского 
театра с ними давняя и 
прочная дружба.

Четыре сезона у нас на 
сцене идет комедия «Род
ственники», поставлен
ная режиссером В. Разу- 
ном. В свое время она 
привлекла театр глуби
ной и остротой поставлен
ных в ней общечеловече
ских проблем.

...Обаятельный моло
дой человек — его фами
лия Заплатин, влюблен
ный в милую девушку 
Зину, вдруг узнает, что 
можно достичь в жизни 
всего: интересной рабо
ты, кооперативной квар
тиры, машины, дачи — и 
почти без усилий. Доста
точно только притворить
ся влюбленным... Театр 
не ошибся в выборе: спек
такль с успехом идет как 
на стационаре, так и на 
гастролях, создавая у лю
дей 'веселое настроение, а 
вместе с этим и призывая 
задуматься над многим, 
мимо чего мы проходим в 
суете повседневности.

«Игра воображения» — 
новая комедия Э. Брагин
ского. Она — о судьбах 
человеческих, о поисках 
душевного тепла и пони
мания, о любви. На встре
че со зрителями, состояв
шейся в мае, Эмиль Бра
гинский сказал, что в 
этой комедии он поста
рался заглянуть в глубь 
человеческих характеров. 
«Не знаю, — добавил 
он, — как это получи
лось у меня. А вот ре
жиссеру Валерию Буха
рину и его артистам это 
удалось».

И. ПАНЧЕНКО, 
помощник 

гл. режиссера 
по литературной части 

Псковского театра.
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